

BIBLIOTECA  
"ESTEBAN  
ECHEVERRÍA"  
Legislación de  
CURSOS 001 \* 50/10



Para Ernesto,  
desde Ecuador, con  
el afectuoso saludo de  
Rafael Cobo &

Quito, 3-XI-83

*“Gran desgracia es no ser sensible a los latigazos que descargan sobre las espaldas de nuestros semejantes”*

Daniel Burst Ross.

*“Quien no vive de alguna manera para los demás, apenas vive para si mismo”*

Miguel de Montaigne.

Las letras chimboracenses tienen la gloria de ostentar un escritor joven que ha obtenido galardones internacionales. Este joven escritor es el profesor Rafael Cobo Espinoza, nacido el 16 de julio de 1,931, hijo de Don Francisco Cobo León y de Doña Mercedes Espinosa Rodríguez. Por circunstancias especiales no terminó sus estudios primarios, en 1.945 ingresó a trabajar en el Ferrocarril Sibambe-Cuenca, donde desempeñó varios cargos, desde carrilano hasta oficinista. En 1.949 dejó el ferrocarril y viajó a Quito donde, en medio de grandes privaciones se dedicó por completo a su auto-educación. Fue durante tres años uno de los lectores más asiduos de la biblioteca municipal.

Es en el campo literario en donde el profesor Rafael Cobo ha conquistado grandes cumbres y ha dado sorpresas a los incrédulos y mediocres. Sus triunfos en el plano de las letras, en el orden cronológico son los siguientes: Segunda mención honorífica en el concurso nacional en el canto al "Padre Juan de Velasco", primer premio en concurso provincial de biografía sobre la personalidad de "Lucas Noespinto, Luis Alberto Falconí", libro que mereció ser publicado en la imprenta del colegio Maldonado. Segundo premio en el concurso provincial sobre el Himno de la Provincia del Cotopaxi; segunda mención honorífica en el concurso nacional de poesía, tradiciones y leyendas. Primera mención honorífica en el concurso nacional promovido por el Instituto de Arte Moderno Libre Ecuatoriano-Argentino; mención honorífica en el concurso nacional "Himno al 13 de abril", convocado por el Magisterio de Loja; primer premio en el concurso nacional de poesía convocado por el Instituto de arte moderno Ecuatoriano-Argentino; Primer premio en el concurso nacional sobre

el himno del Colegio "Edmundo Chiriboga" de Riobamba y tercer premio en el concurso nacional Ecuador 71 con el poema "Elogio a mi Patria" convocado por la H.C.J.B.

El Consejo Provincial le condecoró con la medalla al mérito en reconocimiento a sus dotes intelectuales y por su labor desplegada en beneficio de la comunidad. Ha desempeñado la dignidad de Concejal Municipal en Chunchi durante dos períodos; fue becado a la universidad de Río Piedras (Puerto Rico), y realizó observaciones en los centros educacionales de EE.UU; ha realizado cursos en la Universidad Central y otros promovidos por el Ministerio de Educación.

Como obras inéditas tiene cuatro dramas literarios y ramos, libros de poesía. Ha publicado dos libros: "Agapito" y "Biografía de Luis Alberto Falconí", también escribe en revistas y periódicos.

El profesor Rafael Cobo, obtuvo un premio internacional en Barcelona con su obra "El Diamante Azul", recibiendo ovaciones de casi todas las entidades culturales del país.

Ejerce el delicado pero hermoso apostolado de maestro de Enseñanza Primaria; pertenece a muchas Instituciones culturales, entre ellas la Casa de la Cultura Núcleo del Chimborazo.

AGAPITO (fragmento)

#### CAPÍTULO XXIV

Agapito había sido salvajemente azotado, apatición de parte interesada: los amos de la aldea primeramente, porque Camilo Genízaro que comandaba la jauría, veía en este niño un prodigio, un genio en miniatura y, con toda seguridad, un líder de esa co-